
 

 

证券代码：002967                          证券简称：广电计量 

 

广州广电计量检测股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2022-003 

投资者关系 

活动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他（                  ） 

活动参 

与人员 

粤开证券：金玮、李鹏、冯春 

中叶时代：赵娈、黄顺威 

航长投资：麦浩明、梁颖茵 

富业盛德投资：吴亚林 

奶酪资产：乔文明 

伊甸金融：丁涛、卿华 

天岸马投资：范俊彬、李炯 

玄同投资：周泉、陈桂平 

鹿秀投资：段少云 

科乐投资：陈璐斯 

时间 2022 年 4 月 29 日，10:00-11:00 

地点 粤开证券广州分公司会议室 

形式 现场 

交流内容及具

体问答记录 

一、董事会秘书介绍公司整体情况 

二、投资者问答 

1、公司通常一季度业绩数据表现不佳，而在三、四季度

才集中体现的原因是什么？ 

答：导致公司销售收入季节性波动较大的主要原因是客户

结构差异。公司主要客户为大型装备企业、乘用车整车制造企



 

 

业、电子电器设备制造企业以及政府部门等，这些客户一般在

上半年进行采购立项、履行招标等程序，因此大额订单多在上

半年完成签订，而由于检测业务周期较长，实际合同履行完成

时间基本集中在下半年，导致公司四季度收入明显提升。公司

销售收入具有各季度的不均衡性，而费用发生则相对均衡，导

致公司上半年营业收入及利润较低，存在季节性波动。 

2、公司在广东起家初期得到了无线电集团的扶持，后期

公司的发展是否较为局限广东区域性市场，在广东外的业务是

否有受限情况？ 

答：公司向广州以外地区扩张主要通过当地政府招商引资，

与当地政府合作共建检验检测平台等方式进入当地市场。公司

各地子公司设立时间有先有后，较早设立的子公司目前发展情

况良好，盈利状况和市场认可度较高，例如无锡、湖南、北京、

成都、西安等地方子公司；个别较晚设立的子公司，因市场仍

在培育期和部分资质获取周期较长等原因导致成长相对较慢，

但亏损的子公司正逐步减亏和实现良性循环。近年国家持续鼓

励和支持检验检测行业发展，相信在全国统一大市场背景之下，

未来地区市场环境会更加有利于公司及各地子公司的成长。 

3、公司环保和食品业务板块毛利率较低的原因是什么？ 

答：公司环保和食品业务板块是公司后期培育的化学类业

务板块。首先，公司的起家业务类型是以物理类为主，而化学

类业务是后期培育的业务，目前规模效应与同行优势机构存在

差距，而设备折旧、实验室耗材、人工成本较高且较为固定，

是导致毛利率较低的主要原因。其次，公司环保和食品业务板

块在业务结构方面也与同行机构有所差异，公司这两块业务在

培育初期瞄准政府类业务进行市场突破，因此政府类业务客户

占比较同行机构高；而政府类业务具有特殊性，随着承接政府

类业务竞争趋于激烈，近年政府采购预算有所缩减等因素影响，

公司环保和食品检测业务的利润水平也受到了影响。 



 

 

对于以上环保和食品检测业务开展难点，公司采取了针对

性解决措施，目前已取得一定效果。例如食品检测业务着重提

升企业客户占比，企业客户一般采取送检模式，减少了人员上

门采样环节，同时也有利于降低季节性带来的订单不均衡导致

的产能浪费问题，有利于提升规模效应；环保检测业务公司除

了调整客户结构之外，还拓展了土地土壤调查以及环境咨询等

业务，有利于升级业务的附加价值。 

4、公司激励机制的规划情况？ 

答：公司整体激励机制较为市场化。薪酬制度方面，公司

的薪酬体系市场化程度较高，员工薪酬与绩效挂钩，尤其市场

人员，收入大部分为弹性薪酬。股权激励方面，公司正积极推

进股权激励相关事项，但目前尚未有具体启动及实施时间安排，

存在较大不确定性。 

5、公司资产负债率和应收账款较高的原因？ 

答：近年公司发展较为快速，在设备等方面维持在较高水

平的投入，未来几年仍会在某些领域保持较高投入，但我们认

为公司的资产负债率仍在合理水平，并且随着公司首发上市募

集资金和非公开发行募集资金，公司资产负债结构进一步改善，

有利于推动的公司的持续发展。 

导致公司应收账款较高的主要原因是可靠性与环境试验、

电磁兼容检测、食品检测等业务客户以装备业务和政府采购业

务居多，其结算周期相对较长。公司销售信用政策保持一贯性，

虽然应收账款较高，但公司特殊行业客户、政府客户等战略大

客户信用度高，应收账款回收风险相对较小。 

6、公司一季报业绩是否符合管理层预期？ 

答：公司一季度亏损较上年同期有所增加，但签单保持较

高增长，而全国疫情多点爆发对公司产能影响较大。 

7、年底大规模解禁是否会迎来减持潮？ 



 

 

答：目前公司限售股份为无线电集团持股 36.72%、广电运

通持股 8.51%、黄敦鹏持股 6.01%、曾昕持股 5.00%、陈旗持股

2.43%，将于 2022 年 11 月 7 日限售期满。无线电集团和广电运

通尚无明确的减持计划，黄敦鹏、曾昕、陈旗为公司现任高管，

对公司未来发展保持信心亦尚无明确的减持计划。 

若上述股东未来计划实施股份减持，公司将按照相关规定

及时履行信息披露义务。 

关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

无 

活动过程中所
使用的演示文

稿、提供的文档

等附件（如有，

可作为附件） 

无 

 


